

CON EL PREMIO ANUAL DE SEGURIDAD MINERA DE SERNAGEOMIN

Constructora Agua Santa es reconocida por su labor en prevención y seguridad

En la ceremonia encabezada por la ministra de Minería, Aurora Williams, la firma se destacó en la categoría de empresas que cuentan con más de 150 trabajadores y que han desarrollado grandes proyectos a nivel país, y no solo relacionados con la minería.



Los ejecutivos de constructora Agua Santa reciben el Premio Anual de Seguridad Minera que se desarrolló en Santiago.

LIONEL VARELA Á. / Región de Coquimbo

El Servicio Nacional de Geología y Minería (SERNAGEOMIN) organizó la versión 2024 del Premio Anual de Seguridad Minera, en la cual se reconoció a las empresas mandantes y contratistas que obtuvieron los mejores resultados en términos de prevención y seguridad durante el año 2023. Asimismo, se premió al comité paritario, trabajador y prevencionista destacados.

Entre las firmas contratistas se destacó en la Categoría C, a Empresa Constructora Agua Santa, que cuenta con más de 150 trabajadores y ha desarrollado grandes proyectos a nivel país, y no solo relacionados con la minería.

La actividad, realizada en el Campus Bellavista de la Universidad Andrés Bello, fue liderada por la ministra de Minería, Aurora Williams, la subsecretaria de la cartera, Suina Chahuán; y por el director nacional de SERNAGEOMIN, Patricio Aguilera, además de autoridades nacionales y representantes de la industria.

SEGURIDAD FUNDAMENTAL

En ese contexto, la ministra de Minería, Aurora Williams, indicó que la seguridad en la minería es fundamental.

"No podemos avanzar en nuestra industria si no existe el pilar de la seguridad. Por eso, para las empresas y personas que fueron reconocidas hoy por SERNAGEOMIN es un orgullo

obtener este premio y les permite presentarse al mundo de una manera diferente. Hoy, que se necesita una minería sostenible, ésta no funciona si no hay seguridad y calidad de vida para los trabajadores y trabajadoras de la industria. En ese contexto, entendemos que SERNAGEOMIN tiene un rol como fiscalizador y de acompañamiento para que cada día se alcancen mejores índices en seguridad", afirmó.

Por su parte, el director de servicio, Patricio Aguilera, destacó que este premio "es una distinción a las empresas que han obtenido mejores resultados gracias a su trabajo colaborativo, y a través de él, se reconoce la real preocupación que tienen las compañías por las personas, porque demuestra la preocupación por transmitir lo relevante que es la seguridad en la minería".

Además, el director señaló que este es un premio dirigido principalmente a los trabajadores y trabajadoras, "ya que finalmente son ellos quienes deben cumplir las normas, quienes ponen en acción y ejecutan las medidas preventivas. En definitiva, este es un reconocimiento a la colaboración entre sindicatos, comités paritarios, la empresa y de alguna manera también a SERNAGEOMIN, porque sin este trabajo colaborativo no se entienden, ni se logran, las cifras en prevención de accidentes y fatalidades que han tenido estas compañías premiadas".

La autoridad destacó ante la audiencia, además, que a la fecha se registra la cifra más baja en la historia

“Este reconocimiento es un orgullo, resultado de años de trabajo y preocupación por la seguridad. Hemos innovado en este aspecto, capacitando y trabajando junto a los colaboradores”

PATRICIO CAMACHO
 GERENTE GENERAL DE LA EMPRESA
 CONSTRUCTORA AGUA SANTA

de personas fallecidas en accidentes mineros, con 5 personas a agosto 2024.

Por su parte, la seremi de Minería, Constanza Espinosa, enfatizó en que en el sector minero la seguridad no es solo una prioridad, sino un principio fundamental que guía sus operaciones diarias. "Cada día trabajamos para fortalecer las prácticas de seguridad y mejorar nuestros indicadores. Este esfuerzo se refleja en el compromiso y dedicación de las empresas, profesionales y comités paritarios, reconocidos en esta ceremonia. Su labor constante garantiza un entorno

laboral seguro. Este año celebramos el trabajo y la responsabilidad de cada trabajador que contribuye a hacer de nuestro entorno un lugar más seguro", manifestó.

MÁS DE CUATRO AÑOS SIN ACCIDENTES EN MINERÍA

Cabe señalar que las premiaciones se realizan por tamaño de empresa y en las categorías mandantes y contratistas. Es así como en la categoría C la empresa constructora Agua Santa con más de 30 años de existencia, recibió su reconocimiento por sus labores de prevención y sus cifras en el área de seguridad de sus trabajadores.

Su gerente general, Patricio Camacho, señala que la firma, además de la minería, ha intervenido en obras como la autopista Central de Santiago, Vespucio Norte y Sur, además de actuar como contratista en el aeropuerto de la capital y en la construcción del aeropuerto de Chile. "Nos especializamos en movimientos de tierra. Ingresamos al mercado minero hace más de 15 años, desarrollándonos en la ampliación de Minería Escondida, Los Pelambres, Centinela, Anglo American y Quebrada Blanca 2", indicó Camacho. En relación a la seguridad, el ejecutivo mencionó que desde hace varios años no han registrado accidentes en sus labores. "Llevamos cuatro años sin accidentes en minería. Este reconocimiento es un orgullo, resultado de años de trabajo y preocupación por la seguridad. Hemos innovado en este aspecto, capacitando y trabajando junto a los colaboradores", destacó. El gerente general de Agua Santa resaltó además, que el área de seguridad ha sido liderada por mujeres durante más de 10 años.

"Gracias a su labor, hemos alcanzado estos resultados. Es importante destacar a nuestra gerenta de seguridad, Alejandra Ruiz, y a la jefa de seguridad, Gabriela Espinoza. Ellas, junto con todos los trabajadores y las campañas de seguridad, que son lúdicas y entretenidas, han logrado involucrar a las familias de los empleados. Ellos comprenden la importancia de regresar a sus hogares sanos y salvos, porque tienen una familia que los espera. Todo esto ha permitido que estemos donde estamos hoy, empoderando la participación de la gente, dándoles la confianza para reportar cualquier situación insegura", concluyó.